Mardi 10 Novembre 2015

6 Société et Culture

l'union

Histoire

Un buste sculpté d'Hitler retrouvé en Pologne

Brèves

Le buste en marbre d'Adolf Hitler réalisé par Josef Thorak, un des "sculpteurs officiels" du IIIe Reich, a été retrouvé caché sous terre, lors des travaux menés au Musée national de Gdansk, dans le nord de la Pologne. "Le buste d'environ 50 cm de hauteur, enfoui dans le sol, a été accroché par une pelleteuse, lors des travaux dans le jardin intérieur du musée", a indiqué à l'AFP Lech Lopuski, un des responsables du département de sculpture du musée.

Diplomatie

Rejet de la demande d'adhésion du Kosovo à l'Unesco

La candidature du Kosovo à l'Unesco a été rejetée lundi, sa demande d'adhésion n'ayant pas obtenu la majorité requise de 2/3 des votes des États membres de l'organisation onusienne basée à Paris. Sur 142 suffrages exprimés, 92 États membres ont voté en faveur de l'adhésion et 50 contre, selon le décompte annoncé par le président de séance, Stanley Mutumba Simataa, vice-ministre de l'Information et de la Communication de la Na-

Musique

Sam Smith prend une année sabbatique

Sam Smith, le chanteur soûl auréolé de quatre Grammy Awards dès son premier album, veut désespérément prendre une année sabbatique. Mais cet hyperactif ne peut s'empêcher d'écrire tous les jours pour son prochain album. L'auteur-compositeur-interprète britannique de 23 ans, qui a triomphé avec son premier album "In the lonely hour", a vécu une folle année de performances et tournées promotionnelles dans le monde entier. Un succès que ses cordes vocales ont chèrement payé. Puisque Smith a dû subir une opération en mai.

Δr

Arrêté pour avoir mis le feu aux portes de l'ex-KGB

Un artiste russe, connu pour s'être cloué les testicules sur la place Rouge, a été arrêté lundi après avoir mis le feu aux portes de la Loubianka, le bâtiment qui a longtemps abrité le KGB, et aujourd'hui son successeur le FSB. Coutumier des "performances" artistiques à forte connotation politique, Piotr Pavlenski a été arrêté par la police, après avoir mis le feu aux portes en bois de l'imposant immeuble des services secrets russes, situé à deux pas du Kremlin.

Rassemblmées par P.M.M.

Syndicalisme

Les responsables syndicaux féminins sensibilisés aux questions de genre et d'équité

F.S.L.

Libreville/Gabon

L'atelier sous-régional, organisé en fin de semaine dernière à Libreville par l'Internationale de l'éducation, en collaboration avec le Resac et le Sena, était destinée à renforcer les capacités de la vingtaine de participantes venues du Burundi, du Cameroun, de la Centrafrique, de la République démocratique du Congo, du Rwanda et du Tchad.

EN collaboration avec le Réseau des enseignants syndicalistes d'Afrique centrale (Resac) et le Syndicat de l'éducation nationale (Sena), l'Internationale de l'éducation (IE), la plus grande fédération syndicale professionnelle mondiale, a organisé, en fin de semaine dernière à Libreatelier ville, un sous-régional de sensibilisation des femmes responsables syndicales aux questions d'équitégenre. Thème de la rencontre : "Leadership des femmes et équité-genre". Le ministre de l'Egalité des chances et des Gabonais de l'étranger, Patricia Tayes, ainsi que le ministre délégué à l'Education nationale, Janvier Nguema Mboumba, ont rehaussé de leur présence, l'éclat de ces travaux de deux jours auxquels ont pris part



Les officiels au cours des cérémonies protocolaires

Boto : DR

Une vingtaine de participantes, venues de plusieurs pays d'Afrique, ont pris part à ces travaux

de l'IE.

une vingtaine de participantes venues du Burundi, du Cameroun, de la Centrafrique, de la République démocratique du Congo, du Rwanda et du Tchad.

Les travaux et discussions ont tourné autour des questions liées à 🛎 l'égalité de genres dans les syndicats, l'éducation et la société, l'échange d'expériences de bonnes pratiques, l'évaluation des progrès accomplis par les organisations sous-régionales en intégrant le genre, l'identification des stratégies pour plus de participation des femmes aux activités syndicales, la promotion du leadership féminin et la visibilité du Resac.

« L'atelier visait à renforcer les capacités des femmes responsables syndicales, en vue d'asseoir leur place dans les organisations d'enseignants», a précisé Fridolin Mve Messa, le secrétaire général du Sena.



Les debats ont tourne, entre autres, autour des questions d'égalité de genres dans les syndicats

Pour Léa Eyeng Mefane, la coordinatrice sous-régionale, c'était l'occasion de mettre l'accent sur la nécessité de former les enseignantes, en vue d'accroître leurs compétences et favoriser leur meilleure implication dans la sphère syndicale. « C'est pourquoi l'IE, depuis 1995, s'est engagé à combattre toutes les formes de discrimination dans le domaine de l'éducation, et s'emploie particulièrement

promouvoir la participation des femmes dans les organisations d'enseignants», a-t-elle indiqué.

Pour cela, le Resac saisit cette opportunité, non seulement pour maintenir la solidarité syndicale, mais également pour interpeller l'opinion sur la nécessité d'accorder plus de place aux femmes. « *Le réseau* œuvre spécifiquement à réduire les barrières qui empêchent aux femmes d'accéder aux postes à responsabilité dans les syndicats et l'éducation, à savoir l'insuffisance de formation en leadership, l'absence de politiques de genres et aussi de données pouvant soutenir le plaidoyer en faveur des Au Gabon, l'approchegenre s'est révélée comme un cheminement remontant au début de l'alphabétisation du pays, selon la ministre Patricia Tayes. « Ainsi, convaincues qu'éduquer une fille, c'est transformer une nation, les sœurs bleues de castres ont, sous la férule de Marie Emilie de Villeneuve, semé très tôt la graine de l'éducation de la jeune fille au Gabon. Aussi, pouvons-

femmes», a expliqué,

pour sa part, Anaïs

Dayamba, coordinatrice

de Villeneuve, semé très tôt la graine de l'éducation de la jeune fille au Gabon. Aussi, pouvonsnous donc nous réjouir de relever que dans notre pays, où le taux de scolarisation est estimé à 94%, la mixité est d'actualité aussi bien en termes d'apprenants qu'en celui d'en-

noter. Cette consécration du leadership des femmes interpelle donc la gent féminine par l'exigence d'une obligation de qualité

seignants», a-t-elle fait

En prélude à la Journée mondiale de la lutte contre le VIH/Sida Le club "Unesco-Jeunesse-Espoir-Gabon " revient sur le port du préservatif

LLIM

Libreville/Gabon

Dans le cadre de la clôture de la campagne dénommée "vacances sans Sida", et en prélude à la célébration de la Journée mondiale de la lutte contre cette pandémie, le 1er décembre prochain, le club "Unesco-Jeunesse-Espoir-Gabon" a organisé, dimanche écoulé, à la plage d'Acae, une campagne de sensibilisation axée sur le port du préservatif.

ATTIRER l'attention des populations sur l'impact de VIH/ Sida à l'échelle mondiale de façon générale, plus particulièrement au Gabon. C'est l'objectif que visait la campagne de sensibilisation axée sur le port du préservatif, organisée dimanche dernier à la place d'Acae, dans le 5e

arrondissement de Libreville, par l'Organisation non gouvernementale (ONG) Unesco-Jeunesse-Espoir-Gabon.

l'Organisation Selon mondiale de la santé (OMS), l'on dénombre actuellement 3,5 millions de personnes atteintes de cette maladie dans le monde. A ce sujet, la 3e maire adjointe de la commune de Libreville, Marie-Cécile Lembeme, a confirmé ces statistiques lors de sa communication. Pour ce faire, elle a invité les populations à davantage prendre conscience du drame que cause cette pandémie au quotidien, en allant se faire dépister, afin de connaître leurs statuts sérologiques.

Toute chose, a-t-elle dit, qui aiderait les autorités compétentes à bien s'im-



Les membres de l'ONG Unesco-jeunesse-espoir-Gabon, en pleine campagne de sensibilisation

pliquer dans la lutte contre pandémie et à mieux soutenir, psychologiquement, les personnes atteintes, afin qu'elles ne se sentent plus marginalisées. « A défaut, je vous conseille d'opter pour la fidélité, l'abstinence ou le port du préservatif», a-t-elle

conseillé.

Pour sa part, le coordonnateur général de cette ONG, Christian Abaga Eyogo, a également exhorté les populations (jeunes et moins jeunes) à se raviser face aux ravages que cause cette maladie sur l'ensemble des populations et qui nécessite l'implication de tout le monde. « Il ne se passe pas une année sans qu'une famille ne soit endeuillée par cette maladie», s'est-il exclamé. C'est sur une note plutôt

positive que s'est terminée cette rencontre de sensibilisation. La distribution des préservatifs féminins et masculins à l'ensemble des personnes présentes a été la cerise sur le gâteau des conseils inculqués. Et cela, à la grande joie des bénéficiaires : « Il est vrai que ces campagnes sonnent, la plupart du temps, comme des répétitions à l'endroit du public. Mais ce sont des répétitions qui s'avèrent utiles et bénéfiques pour ceux qui sont souvent tentés d'ignorer l'étendue du mal dont il est question», a fait remarquer Raïssa Abeng,

présente sur les lieux.